
2009年 6月 10日(星期三) 
立法會會議席上 
張文光議員就 

“立即檢討學前教育學券計劃” 
動議的議案 

 
經李慧琼議員及張宇人議員修正的議案  
 
推行學前教育學券計劃目的，是要減輕家長的財政負擔，直接向家長提供

學費資助，但學前教育學券計劃自2007-2008學年實施以來，衍生不少問

題，包括學費減免政策失誤，導致不少家長要繳付更多學費；此外，政府

當局取消了建議的幼師薪級表，令幼師薪酬失去保障，提升資歷後也難以

增加薪酬，但工作和進修壓力卻大幅增加；鑒於學券制引起幼教界和幼兒

家長的強烈不滿，本會促請政府當局立即全面檢討學券計劃，包括： 
 
(一) 檢討幼稚園學費減免計劃，每年因應物價指數的變動調整學費減

免額，確保低收入家庭獲得適切援助； 
 
(二) 全面檢討各類幼兒教育機構的資助，並應增加這些機構的人手和

資源，以確保幼兒教育的質素； 
 
(三) 學券計劃的資助，必須一視同仁，惠及所有幼兒，讓家長能自由

選擇幼兒教育機構； 

 
(四) 為幼師制訂與資歷相應的薪級表，並直接資助幼師薪酬，減輕家

長負擔；  
 
(五) 減輕幼師工作壓力，包括簡化自評外評及學券計劃的行政工作，

並提供足夠的支援人手等；及 
 
(六) 讓在2011-2012學年完結時仍正修讀幼兒教育證書課程的幼師保

留教席； 

 
(七) 檢討資助幼師進修機制，讓沒有接受或沒法受惠於學券資助的獨

立私立幼稚園或非牟利幼稚園，及受學券資助幼稚園的教師，均

可享有同等的進修機會及資助，以消除幼師接受資助進修時所遭

遇的不公平待遇； 

 
(八) 盡快理順學券制與各項幼兒中心及幼稚園學費資助計劃之間的

差異，避免有經濟困難的家長在學券制實施以後，須繳付比前更

多學費的問題；及 

 
(九) 馬上檢討目前就讀於全日制幼稚園學生所獲學券資助比例遠低

於半日制幼稚園的問題，並予以適當提高，讓全日制學生家長得

到公平的資助。 
 


